

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## Leyes y costumbres de la guerra

El ministro de Estado publica en la *Gaceta* la traducción de las reglas dictadas con fecha 14 de Febrero por el Gobierno ruso, para ser aplicadas durante la guerra con el Japón.

Como oportunamente se dieron á conocer, siquiera fuese en extracto, no es necesario reproducir ese documento.

Importa, sin embargo, hacer constar que en dicha declaración se consigna que el pabellón neutral cubre la mercancía enemiga, excepto el contrabando de guerra, y que es éste se comprende el combustible de todas clases, como el carbón, nafta, alcohol y otras materias semejantes, el arroz, los víveres y los caballos, bestias de carga, etc.

### QUO VADIS...? (1)

mo Petronio, quien, después de los saludos de rúbrica, se apresuró á explicar, con su habitual ocurrencia y gracejo, el motivo de la visita, manifestando que no era otro sino el deseo de darle las gracias por los cuidados prodigados á su sobrino mientras estuvo en aquella casa curándose el brazo dislocado, visita por otra parte de sobra justificada por antigua amistad que á Plancio le unía.

Este contestó á tan corteses frases que le era sumamente agradable la presencia de Petronio, añadiendo:

—En cuanto á gratitud me considero afortunado, aunque de pronto no atices con el motivo.

—En verdad — dijo Petronio, — no acierto.

—Aprecio mucho — replicó Aulo — á Vespasiano, á quien salvaste la vida el día en que tuvo la desgracia de dormirse mientras Nerón recitaba unos versos.

—Más bien dirías la *fortuna* porque, al fin, no los oyó. No niego, sin embargo, que la cosa habría podido acabar mal. *Barbaroja* tenía el propósito de enviarle un centurión con la afectuosa réplica de que se abriese las venas.

—Y tú, Petronio, ¿le ridiculizaste por esta decisión?

—¡Ah, no! Le dí á entender que si Orfeo con su tanto lograba apaciguar á las fieras, no era menor triunfo el de hacer dormir á Vespasiano. Se puede criticar sin peligro á Nerón con tal de mezclar á la crítica una buena dosis de lisonja. Nuestra graciosa Augusta Popa conoce á fondo este arte.

—¡Qué tiempos éstos! — exclamó Aulo — Mira: me faltan dos diestros que un bretón me atravesó de una pedrada; desde entonces tengo el habla sibilante, y, sin embargo, son los mejores días de mi vida los que pasé en Bretaña.

—Porque resplandecieron con tus victorias — interrumpió Vinicio.

Tomando Petronio que el viejo militar

Además se declaran obligatorias la Convención de Ginebra de 1864, la declaración de San Petersburgo de 1868, y las actas de la Conferencia de la Paz de La Haya de 1899.

Esta declaración ha de dar lugar á muchos comentarios entre los que cultivan el Derecho internacional, pues sus disposiciones acerca del contrabando de guerra han de ser juzgadas seguramente por muchos como un retroceso en las leyes y costumbres de la guerra. El hecho de comprender el carbón y toda clase de combustibles entre los artículos constitutivos de contrabando será muy combatido.

se engolfase en el relato de sus campañas se apresuró á cambiar de conversación. Refirió que en los alrededores de Prenesta unos campesinos habían encontrado el cadáver de un lebeano con dos cabezas; que durante la última tempestad una centella había arrancado una piedra de uno de los árgulos del templo de Diana, cosa realmente extraordinaria á fines de Octubre; que en el templo de *Cotta*, el relato del hecho, había añadido que los sacerdotes la consideraban como presagio de desventuras, como, por ejemplo, la destrucción de la Ciudad ó la ruina de alguna casa poderosa, y que sólo con pingües ofrendas á los dioses podrían conjurarse.

Aulo observó que no era prudente desafiarse los avisos de las divinidades y que nada tendría de extraño que á las estroviaran irritadas por la osadía de los hombres, cuyos crímenes excedían á toda medida, añadiendo que tal vez con sacrificios propiciatorios sería posible conjurar su venganza.

A lo que contestó Petronio:

—Tu casa, Plancio, no es grande, aunque un grande hombre more en ella; la mía está en relación con un mediocre propietario, y, tratándose de una gran casa, como si dijéramos de la *Domus Transitoria* (1), ¿vale la pena de que ofrezcamos sacrificios á los dioses para salvarla?

Plancio calló por prudencia, lo que no dejó de ofender algún tanto á Petronio, pues aunque confidente del César y hombre de conciencia elástica, jamás había sido deletéreo.

El *Arbitro* cambió de nuevo de conversación y se puso á elogiar la casa de Plancio.

—Es un antiguo edificio — contestó es-

(1) Nerón, una de cuyas manías era poseer un vasto y magnífico palacio; hizo unir el que poseía en el Palatino con otro del Esquilino por medio de soberbia construcción á la que se dió el nombre de *Domus Transitoria*, ó sea edificio de paso. — (*Suet. Ner.*, XXXI).

## LAS PROCESIONES

### Cofradía del Santo Entierro

Cantidades ofrecidas por el vecindario para la salida de esta procesión:

Suma anterior, 1 562-50 pesetas

Cámara de Comercio, 25; señora doña Susana Pickman, marquesa de Santo Domingo de Guzmán, 15.

Con cinco pesetas

Don Gonzalo Rodríguez, don José Cubiles, don Antonio Castro, don Manuel Quiami, señora doña Mercedes Lallamand, don Ramón Ceval, señora marquesa de Casa Bracho, don José Martínez Caspi, don Manuel Mostes, don Francisco de P. Nájiz, don Adolfo Calvo, don Antonio Requejo, don José Sánchez Pardo, señora viuda de Dueñas, don Ramón Rivas, don José Alberti Ruiz Tagle, don Manuel Pérez, don Francisco Villaverde, señora viuda de Rovira, don José María Molina Gómez, señor

conde de Villafraña: Barceja, don José Ruiz de los Ríos, don Sinfuciano Díaz, señora viuda de Pérez y Compañía, don Matía Lerdo de Tejada.

Total, pesetas 1.727-50

### Cofradía de la Piedad

Subscripción iniciada para sacar procesionalmente las imágenes en la próxima Semana Santa,

Suma anterior, pesetas, 305.

Don Luis J. Gómez, alcalde de Cádiz, 25; una devota, 10; Pedro Medel y Compañía S. en C., 10.

Con cinco pesetas:

Viuda de Morante «Delicias del Pasaje», Sra. Mexía Hermenegildo, Sra. Martínez Hermenegildo, don Manuel Maura, don Augusto Moreno y Fortes, don Manuel Díez Escrivano, don Antonio Galvas, don Juan Gómez Mora, don Juan B. Crespo, doña Carmen Cerquero, don L. A. G.

Total, pesetas 405.

te con indiferencia — que está como lo heredé, pues ni una sola reparación le he hecho.

Recogido el elegante cortinaje que separaba el atrio del *tablino*, la casa quedaba visible de un extremo á otro, pudiendo alcanzar la mirada, á través del *tablino*, del último peristilo y de la amplia sala posterior hasta el jardín que se distinguía en el fondo como un luminoso encorrido en obscuro marso. En el jardín se oían las alegres risotadas de un niño.

—Permítenos, Plancio — exclamó Petronio — oír de cerca esta ingénuo risa, tan rara en nuestros días.

—Con mucho gusto — respondió Plancio, levantándose — Es mi pequesuelo que juega con Ligia. Pero yo imaginaba, Petronio, que pasabas los días en una risa inextinguible.

—La vida es ridícula y por esto me río con frecuencia — dijo Petronio. — Pero aquí la risa tiene otro sonido.

Por lo demás — observó Vinicio — Petronio no suele reírse de día, sino de noche.

Y despartiendo de esta suerte, atravesaron la casa y entraron en el jardín, donde Ligia y el niño de Aulo estaban, efectivamente, jugando.

Petronio echó una mirada rápida á Ligia. El pequesuelo sonrió á saludar á Vinicio quien, adelantándose, hizo una inclinación de cabeza á la hermosa doncella que estaba inmóvil, con la pelota en la mano, los cabellos en desorden y las mejillas vivamente coloreadas por efecto del cansancio.

En el *triclino* del jardín (1), á la sombra de una parra entrelazada con yedra y madresiva, estaba sentada Pomponia Grechina á quien se apresuraron á saludar los visitantes. Aunque no frecuentase la casa Petronio conocía á Grechina por haberla encontrado algunas veces en la

de Antistia, hija de Rubelio Plancio, y en las de Séneca y Polión. La verdad es que no acertaba á contraerse á la extraña impresión de respeto que le producían la sonrisa melancólica, pero serena de Pomponia y la nobleza de su continente, de sus gestos y de sus palabras. De tal manera contrastaba la esposa de Aulo con la idea que tenía de la mujer este nombre que ella perdía su habitual aplomo; en aquel momento, al expresar su gratitud por los cuidados que prodigara á Vinicio, no supo contraerse á darle el tratamiento de *domina* que jamás le vino á la memoria cuando, por ejemplo, departía con Calvia Crispinilla, Valeria, Salina y otras damas de alto copete. Tras las obligadas frases de cortesía, manifiestamente cuanto sentía que viviese tan retirada; que no se la encontrara nunca ni en el circo ni en el teatro.

La dama contestó placidamente y con la mano apoyada en la de su marido:

—Nos volvemos viejos y cada día nos atrae con mayor fuerza nuestro hogar.

Empesifós Petronio en insistir por galantería; pero Aulo Plancio le atajó diciéndole con su voz sibilante:

—Cada día nos sentimos más extraños entre gentes que dan nombres griegos á nuestros dioses romanos.

Los dioses de algún tiempo á este parte, han degenerado en figuras retóricas — contestó con desenfado Petronio — y la Retórica nos la han enseñado los griegos. Por lo que á mí toca, más fácil me resulta decir Hera que Juno.

Después quiso protestar contra lo que Pomponia había dicho de la vejez.

—No hay duda que la vejez nos sorprende á lo mejor — exclamó; — pero su llegada depende en gran parte del género de la vida que uno lleva y, en verdad, hay pereceres que parecen olvidadas de Saturno.

Había bastante sinceridad en las palabras de Petronio, pues aunque Pomponia

(1) Cenador.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### LA FÉ

La madre de todas las virtudes; la base de todas las grandezas; el fundamento más sólido de todos los principios sobre los cuales descansan las sociedades, es la fé; la fé que salva, la fé que regenera, la fé que ilustra.

No esperéis nunca nada de todo hombre que haga gala ó que juzgue como galardón el no tener fé.

Pobre humanidad aquella que no encontrara el inefable consuelo que la fé produce; los bienes inmensos que proporciona, los grandes alivios que representa para el alma!

Tener fé, en Dios, en la verdad religiosa; en el más allá de la existencia es el mayor bien que puede apetecerse.

Toda la filosofía del descreído; toda la razón del sectario, toda la lógica del impio, se deshace como niebla expuesta á los rayos del sol, ante los maravillosos cuadros que la fé ofrece.

Si dirigimos la mirada á nuestro torno á cada instante vemos esos portentosos triunfos de la fé.

Entrad en el templo: ved ante una imagen una figura arrodillada, sus labios son forzosamente movidos, sus ojos se elevan en la efigie ante quien reza y parece encontrarse en éxtasis y comunión misteriosa con la divinidad.

¿Qué significa ese cuadro?

Se trata de una madre que pide la salud de su hijo; de una mujer que ruega por su esposo, por su padre.

Y aquella mujer lo que realiza es un acto de fé sencilla, pero grande, inmensa, que ofrece un carácter consolador, inmenso, porque la fé que allí se demuestra es la que anima, la que da confianza y la que resulta hermosa, que confunde al escéptico, que anonada al filósofo y que desbarata al resonador más frío, porque la fé está por encima de todo escepticismo, toda filosofía y todo talento.

### RUSIA Y EL JAPON

Apertura de la Dieta japonesa

Según anunció el telégrafo, ayer se verificó en Tokio solemnemente la apertura de la Dieta japonesa.

Los telegramas de Londres comunican extractos del discurso de la Corona y de la contestación al Mensaje.

Anuncia el primero que las relaciones del Japón con las Potencias con quienes concertó tratados son cada vez más estrechas.

«El Gobierno—añade—establó negociaciones con Rusia; pero, á consecuencia de la falta de sinceridad de esta Potencia, nos hemos visto obligados á recurrir á las armas. No podemos mostrar la menor vacilación antes de que se haya conseguido el fin de la guerra.»

Termina haciendo un llamamiento al patriotismo de todos los japoneses para que cooperen al desarrollo y la gloria del Imperio y acepten cordialmente el programa financiero del Gobierno.

Hé aquí los párrafos más salientes de la contestación al discurso de la Corona: «Humildes servidores de V. M., nosotros, miembros de la Cámara de representantes, expresamos respetuosamente nuestra gratitud por el gracioso acto realizado por V. M. al inaugurar la Dieta imperial y por las frases que se ha dignado dirigirnos.

Este Imperio se ha esforzado siempre por mantener la paz en el Extremo Oriente; pero Rusia, falta de sinceridad en sus declaraciones en favor de la paz, ha violado su tratado con China y las reiteradas manifestaciones que ha hecho á las Potencias.

Estamos muy satisfechos de que V. M. haya declarado la guerra; nuestros ejércitos obtienen repetidas victorias, y los éxitos son debidos únicamente á la influencia de V. M.»

De mal en peor  
Son dignos de atención las siguientes consideraciones que hace en *Le Gaulois* un veterano marino francés.

El día que va visitando la flota japonesa.

Los cálculos más optimistas detallados en la cifra de 40.000 hombres como máximo del efectivo del ejército invasor en Corea.

Para mantenerse á la defensiva y tener á raya á los coreanos no son muchos; para invadir la Mandchuria son evidentemente escasos. Si los transportes de tropas se viesen amenazados por la flota rusa, ya no habría para los japoneses ni la más remota probabilidad de éxito.

¿Quién los dirige, quien los manda, quien los dirige; una destrucción cierta?

En el mar tienen por jefe un almirante procedente de una de las mejores escuelas de marina, la de Inglaterra.

Es lógico pensar que hasta ahora habrá empleado toda clase de medios para vencer. Y sin embargo, ahí está su flota privada de un tercio de sus fuerzas, reducida á seis acorazados que no pueden aproximarse á los puertos de Puerto Arturo sin arriesgarse á nuevas pérdidas. Estos seis barcos no se pueden separar sin correr el peligro de encontrarse con una fuerza enemiga ó superior, y lo que es más, la conjunción de las dos divisiones rusa que pudieran hacer con la japonesa lo que ésta hizo con la de China en 1894.

Ni la audacia del jefe, ni el valor de los oficiales y tripulaciones, les preservarán de los riesgos apuntados; en mar como en tierra, tratándose de fuerzas sensiblemente iguales para vencer es necesaria la imperación guerrera, y hasta ahora el al-

mirante Togo no nos ha dado las muestras de su capacidad de caudillo.

La confianza que inspira el almirante Mikoroff está basada en la sostenida reputación que ha gozado durante su larga carrera. Muy instruido, muy investigador, muy amigo del progreso, siempre brilla como astro de primera magnitud en la marina rusa.

Es de creer que está preparando á los japoneses alguna sorpresa que les ha de costar cara.

Resume bajo sus órdenes siete acorazados de línea, cinco grandes cruceros acorazados, dos cruceros, ocho cañoneros, dos contratorpederos y veinticinco torpederos.

Los japoneses tienen que guardar sus costas y las de Corea, han de convoyar sus transportes de tropas y bloquear Puerto Arturo. Su flota se compone en total de siete acorazados de línea, tres guardacostas acorazados, seis cruceros, veintiseis pequeños cruceros, setenta cañoneros, diez y ocho contra-torpederos y setenta y seis torpederos.

Es necesario restar un acorazado con averías graves, cuatro cruceros y cinco torpederos.

La flota rusa, si llega á reunirse, está en condiciones de luchar con su enemigo en ventajosas condiciones.

La principal fuerza de la marina japonesa está en sus torpederos; pero estos tienen que ocuparse en guardar los puertos y los puntos de desembarco, teniendo grandes espacios que recorrer en el mismo Mar Amarillo, donde es de creer se libre una gran batalla, acaso definitiva.

### EL SR. MARQUÉS DE COMILLAS

Nuestro ilustre huésped el Excelentísimo Sr. Marqués de Comillas visitó ayer el Astillero de la Construtora Naval.

Le acompañaban los señores don Joaquín Rodríguez Guerra, señor Gil Becerra, don Eugenio Aguirre, don Carlos Barrio y don Miguel Aguirre.

El señor marqués acompañado de los antedichos señores y de don Enrique Mac-Pherdon visitó todos los talleres del establecimiento para el que tuvo frases de elogio, lamentando que no se trabajase.

En el alba del Astillero firmó el distinguido visitante.

En el auxiliar número 3, marcharon todos menos el señor Aguirre á la Factoría de la Transatlántica, donde fueron recibidos por los señores García Cabera, Sáenz, Pobit, García Gil y demás personal.

El señor marqués recorrió todos los talleres, capilla, aseo, secuencias y demás dependencias de la Factoría.

En el comedor almorzaron todos los señores citados que regresaron á Cádiz á las tres de la tarde próximamente.

Ayer tarde, á las siete, han pasado diversas comisiones á visitar al Excmo. Sr. Marqués de Comillas.

Entre otras, concurren representaciones de la Cámara de Comercio, Junta de Obras del Puerto y Centro Mercantil.

La primera fué presidida por el Vicepresidente de la misma don Carlos Sagarbain y la segunda, por don Francisco Aramburu, siendo ambas formadas por numerosas y distinguidas personalidades.

El señor Marqués de Comillas agradeció mucho la atención de que era objeto, reiterando los buenos deseos de que siempre se halla animado en favor de nuestra población.

### NOTICIAS DIVERSAS

Esta noche en el salón de la Real Academia de Santa Cecilia se presenta el notable cinematógrafo de Mr. Leo Lefebre, de París.

Se anuncian tres sesiones á las 8, 9 y 10 de la noche con cuadros de verdadera novedad.

Los precios por sesión son los siguientes:

Sillas de preferencia con entrada, 0'50  
—Entrada de patio con asiento, 0'25.  
—Idem del primer piso con id. 0'30  
—Idem de patio del primer piso, 0'20.  
(En estos precios va incluido el impuesto del timbre).

El espectáculo será amenizado por la banda de música de la Columna Infantil de Mainería.

Anoche tuvo lugar una función de prueba, resultando muy bien.

En todas las sesiones son variados los cuadros, repitiéndose solamente lo *Fiesta de San Antón en Jerez* que vá en las tres sesiones. En la prueba vimos el cuadro *La fuga en automóvil* que resultó muy interesante.

Es el expreso de ayer marchó á la corte el Presidente de la Comisión Ejecutiva de la Asociación Gaditana de Caridad don Miguel de Aguirre.

Continúa dedicada de salud la pequeña hija de nuestro particular amigo don Pedro Biano de la Iglesia.

Desearnos un alivio.

El pasado viernes verificóse la toma de dichos de la lindísima y simpática señorita Lola Rodríguez, con nuestro particular amigo el joven industrial don Manuel J. Gutierrez.

Después de la ceremonia se celebró una amena fiesta andaluza, en la que tomó parte el elemento joven, siendo alma de la reunión la joven en cuyo honor era la fiesta y su bella prima Matilde.

La velada se prolongó hasta altas horas de la noche, saliendo todos agradecidos de las atenciones de que habían sido objeto.

A mediados de Abril se verificará la boda.

# POR TELEGRAFO

De nuestro servicio particular

## El marqués del Muni

Madrid 22, 14'30

El embajador de España en París, señor León y Castillo, ha estado esta tarde en Palacio complimentando a Su Majestad el Rey.

## Las Cortes

El presidente del Consejo de Ministros ha manifestado que en caso que surja algún conflicto parlamentario, mantendrá abiertas las Cortes hasta Semana Santa.

## Firma

Ha carecido de interés la firma de esta tarde.

## El viaje de Guillermo I

Madrid 22, 17'30

Comunican de Mahon que a las 9 y 45 fundó en aquel puerto el vapor *Koenig Albert*, que conduce al emperador de Alemania.

Escotaban a los torpederos *Acvedo* y *Ordoñez*, los cuales estaban enganados y el crucero *Lepanto*.

## Invitación

Madrid 22, 20.

La comisión que entiende en las fiestas de la imposición de la Corbata de San Fernando al batallón de Puerto Rico, invita a los supervivientes de las Lomas de San Juan.

Se les pagará el viaje y su estancia en la Corte.

## Alta Cámara

Madrid 22, 21'45.

En el Senado, después de varias preguntas, explicó el señor Labra una interpelación sobre política internacional y muy especialmente sobre el problema de Marruecos.

El ministro de Estado, señor Rodríguez San Pedro le contestará mañana; acto seguido levantóse la sesión.

## Congreso

Madrid 22, 22.

En la sesión de hoy en la Cámara popular hubo un extenso debate sobre la proposición incidental presentada por las minorías en la cuestión de incompatibilidades.

En el debate intervinieron la mayoría de los prohombres políticos.

El Presidente del Consejo señor Maura hizo el resumen, aprobándose la proposición por 225 votos contra 11.

Continuó la discusión del proyecto sobre carbones.

## Más del Congreso

Madrid 22, 23.

En el Congreso se aprobó a última hora el proyecto sobre carbones definitivamente.

El Jueves se leerá en las Cámaras el decreto suspendiendo las sesiones.

## Renuncia de actas

Han renunciado sus actas de diputado los señores Domenech, Ansolobé y Ordóñez.

## CARTERA DE NOTICIAS

### Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El *Manuel Calvo*, salió el sábado 19 de Habana para Veracruz.

El *Alicante*, salió el domingo 20 de Singapora para Colombo.

El *Alfonso XIII*, salió el domingo 20 de Habana para Coruña.

El *Alfonso XII*, salió el lunes 21 de Coruña para Habana.

### Junta

Acoche celebró sesión extraordinaria la Junta Provincial de Beneficencia.

### Agente

Marcha mañana a Granada, donde ha sido destinado, el agente de primera clase del cuerpo de Vigilancia don Manuel Rodríguez Gutiérrez.

### La quiebra del "rey del Algodón"

Anuncia un despacho de Nueva York que Daniel Sully, llamado en los Estados Unidos el «rey del Algodón», ha quebrado, dejando un pasivo enorme.

Según cálculos aproximados, las pérdidas experimentadas por Sully en la Bolsa durante la semana última ascenden a 28 millones de dólares.

El «rey del Algodón» ha dejado en poder de uno de sus agentes cerca de un millón de dólares.

Recientemente había vendido en privado todas las existencias de café, que eran grandísimas, habiendo perdido en la venta, por realizarla en malas condiciones, de quinientos mil a un millón de dólares.

### El siniestro de Portsmouth

Dice un telegrama de Portsmouth que los buzos han bajado a examinar el submarino *A. 1.*; perdido, como es sabido, a la vista del faro flotante de Nab.

El buque está lleno de agua y acostado sobre babor.

Se confirma que toda la tripulación ha perecido.

Ha habido que aplazar por veinticuatro horas los trabajos para ponerlo a flote.

Un informe oficial dice que el submarino recibió probablemente el choque del transatlántico *Berwick-Castle*, en la parte de popa hacia estribor, é en los blockhaus, y que esto debió ocurrir durante la inmersión completa.

### Un busto de Sarah Bernhardt

Entre las obras que ha dejado el célebre pintor y escultor Gérôme, figura un busto de Sarah Bernhardt de admirable parecido.

Esta que puede calificarse de obra de arte, ha sido legada por el eximio artista francés al Museo Nacional de París.

### Para las señoras

Las cosas de la moda parisiana muestran el nuevo modelo del sombrero de primavera.

Hará tutor la paja de Italia de tono dorado obscuro, con encajes, tomas y grandes pinzas. Los modelos serán grandes, de forma Luis XVI; las capotas, muy pequeñas, guarnecidas de flores de paja con alguna aplicación de terciopelo. Los velos pretendidos son el verde y el azul marino.

### Danza nueva

Después del Boston, después del famoso *Kake walk*, aparece el vals de «Foot-balls». Esta nueva danza es una combinación del vals y del conocido juego que lleva aquel nombre, está siendo un éxito en los salones de Roma.

Al principio tuvo el carácter de ejercicio físico, pero luego ha sido adoptado como baile.

Las parejas de valseadores dan con el pie al «ballon» cuando lo encuentran a sus aliciosos en los rápidos giros del baile y sin perder el compás.

### El "trust" del acero en 1903

Los periódicos norteamericanos publican un extracto de la Memoria presentada a los accionistas por el trust del acero, al terminar el año de 1903.

Nada mejor para tener idea del colosal organismo que la lectura de las siguientes cifras, entresacadas de dicha Memoria.

Los beneficios líquidos del trust ascendieron durante el ejercicio de 1902-1903, a 535.500.000 dólares, existiendo una disminución de 23.500.000 dólares respecto al año anterior. La existencia en efectivo en las cajas del trust era de dólares 66.096.683.

Estaban empleados por el poderoso sindicato 167.709 hombres, representando sus sueldos un total anual de dólares 120.763.896.

Los dividendos pagados por el trust se elevaba a 43 millones.

Están valoradas sus propiedades en 1.357.394.468 dólares.

Han producido sus factorías 7.635.000 toneladas de manufacturas, riéndose éstas un beneficio líquido de 109 millones de dólares, ó sea un promedio de 15 dólares por tonelada.

Son accionistas del sindicato 21.328 individuos.

También poseen valores del trust 37.627 empleados del mismo.

**Correo.**—El despacho de este servicio en la Administración principal es el siguiente:

**Negociado de valores y certificados.**—Imposición: Valores de 11 a 13 y de 17'30 a 18. Certificados (cartas, impresos, papeles de negocios, muestras y manuscritos) de 11 a 13. Valores en metálicos y paquetes postales de 11 a 13. Restituciones de 11 a 13. Certificados (cartas solamente) de 16'30 a 17'30.

Entrega de valores y paquetes postales al público de 11 a 13.

**Listas.**—De 9 a 11 y de 14 a 15. Despacho de despachos de aperturas del expreso se abrirá otra vez la lista durante una hora.

**Cartas.**—Tres repartos diarios de los mencionados correos. Los apartados se entregan tan pronto como se terminan las operaciones de distribución de cada correo.

Las buzonas se recogen a las 8, a las 12 y a las 22.

Llegadas a la Estación de los correos.—Sancti Spiritus a las 10'30; Expreso a las 14'30 y Correo a las 20.

Salidas de la Estación.—Correo a las 7; Sancti Spiritus a las 9 y 23 y Expreso a las 14'55.

De la Administración principal sale el expreso conduciendo las sacas de la correspondencia a las 6, 9 y 13'45.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra a las 20; sale 6'15.

Sevilla, entra 14'30; sale 14'45.

Chiclana, Medina, Alcala, Vejar y Comillas, sale a las 7 y a las 14'45; entra a las 14'30 y a las 20.

Sancti Spiritus, entra a las 7, 9'13 y 14'45; en ran a las 10'30, 14'30 y a las 20.

Poblaciones de la Sierra: entra 10'30; sale 14'45.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 30. De Santander el 19.

Puerto Rico: desde Cádiz el 15.  
Melilla, Albuernas, Peñon y Chafarinas, desde Málaga, sale los martes y viernes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados cesando desde el 24 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marbella, sale los señalados por la Administración.

Fernando Poo, Annobon y Corisco; sale cada dos meses el día 30 por vapor español.

Canarias.—Salen los días 3, 7, 15, 18 y 22

República Argentina.—Desde Cádiz, sale el día de cada mes.

Valores declarados.—Franqueo para Península, Baleares y Canarias.

Cartas con valores declarados—15 céntimos por cada fracción de 15 gramos de peso—25 céntimos por derecho de certificado—10 céntimos por cada 250 pesetas de valor declarado ó fracción de 100 pesetas—Máximo de la declaración—10.000 pesetas.

Objetos asegurados—15 céntimos por cada 15 gramos de peso—25 céntimos de derecho de certificado—10 céntimos, por cada 250 pesetas de valor declarado ó fracción de 250 pesetas—El máximo de cada objeto asegurado 5.000 pesetas.

Con fondos públicos—15 céntimos por cada fracción de 15 gramos de peso—25 céntimos por derecho de certificados—5 céntimos por cada 250 pesetas de valor declarado ó fracción de 100 pesetas—Cantidad máxima 50.000 pesetas.

Valores en metálico.—Se envían dentro de sobres especiales y no podrá exceder de 50 pesetas, abonándose en sellos 15 céntimos por cada 60 gramos ó fracción.—25 céntimos por derechos de certificado.

Para el Extranjero: carta sencilla, 25 céntimos; certificadas 25 céntimos más periódicos, cada 50 gramos de peso, 5 céntimos; muestras, papeles de negocios y comercio, 50 gramos, 5 céntimos. Toda la correspondencia tiene que depositarse con el franqueo que le corresponde no siendo curada sin este requisito.

**Certificados.**—Se certifican las cartas poniéndoles, además de los sellos que requiera el franqueo ordinario, uno de 25 céntimos de peseta cualquiera que sea el peso de la carta y el punto de España.

En caso de que la carta se extravíe, se abona una indemnización de 50 pesetas si se reclama dentro de los plazos siguientes: un mes a contar desde la imposición para los certificados dirigidos a cualquier punto de la Península, islas adyacentes y costa occidental de Marruecos; un año para los dirigidos al extranjero.

Expediciones y recepciones en el Ferrocarril.

Los despachos de facturación y entrega de bultos en Gran Velocidad, se hallan abiertos a las horas siguientes:

Desde 1.º de Abril a 30 de Septiembre de 6 a 18.

Desde 1.º de Octubre a 31 de Marzo, de 7 a 17.

Precios de los billetes en ferrocarril de todos los trenes, a excepción de los expresos, en los que no son valederos los de ida y vuelta y sin incluir los últimos incrementos.

## Espectáculos

TEATRO COMICO.—Compañía de zarzuela.—Función para hoy: El primer reserva—La reina mora—Cambios naturales—Los traenochadores.

Imprenta de LA DINASTIA  
Rosario 6 y Santo Diego de Cádiz 1 de 2.

SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRAS ATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Castro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plátina.

Una expedición mensual á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Ceceiras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga y con las condiciones más favorables pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con el objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ta</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica—Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ta</sup>,—Coruña: Agencia de la Compañía Transatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Reina—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dary y C.<sup>ta</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**  
DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**  
SE SUSCRIBE ROSARIO Y B. DIEGO DE CADIZ

El precio de las dos es el de esta «La Correspondencia de España».

La Correspondencia de España uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aun los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publicanse novelas de los más famosos autores.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento de trabajo.

**PUBLICIDAD ECONOMICA**

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

**Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz**

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción,

**ANUNCIOS**

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un extenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

**NOTICIAS Y RESENAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporteros que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Quantos deseen se les sirva «La Correspondencia» según su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Cádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

**SECCION TELEGRÁFICA**

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puertos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundaciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía según clase de papel siendo los más arreglados á 40 céntos. cada ciento.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

LAS TARJETAS DE VISITAS se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fós de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.